



Una mujer en la UNAM



La Suprema Corte de Justicia es presidida por Norma Piña; el Senado por Ana Lilia Rivera; la Cámara de Diputados por Marcela Guerra, y el Instituto Nacional de Transparencia por Blanca Lilia Ibarra.

¿Los quince integrantes de la Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México se inclinarán por elegir a una mujer, en la Rectoría de la UNAM?

Luego de dos periodos consecutivos, en los cuales logró reposicionar a la Máxima Casa de estudios entre las 100 mejores universidades del mundo, el rector Enrique Graue se va en noviembre de este año. Hay 17 candidatos a encabezar los retos de una nueva época. Cinco de las aspirantes son mujeres: Laura Susana Acosta, Patricia Dávila, María Esperanza Martínez, Guadalupe Valencia y Luz del Carmen Vilchis Esquivel.

Todas ellas cuentan con una destacada trayectoria que las respalda, pero también tienen a su favor la tendencia de hoy: la presencia de cada vez más mujeres en los puestos de decisión.

Patricia Dolores Dávila Aranda es la actual secretaria de Desarrollo Institucional de la UNAM. Realizó su Licenciatura en Biología por la Universidad Autónoma Metropolitana y es maestra por la Facultad de Ciencias en la UNAM. Dávila ha sido coordinadora general de estudios de Posgrado en la UNAM. Sus investigaciones se han centrado en el área biológica y tiene más de 150 artículos publicados.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	02/10/2023	OPINIÓN

Laura Susana Acosta Torres es la actual directora de la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES), Unidad León. Ella es cirujana dentista y doctora en Ciencias por la Facultad de Odontología. Es Profesora de Carrera Titular A de Tiempo Completo y profesora titular de la asignatura Propiedades Físicoquímicas de los Materiales Dentales en la ENES León. Posee el estímulo PRIDE, categoría D. Es integrante del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), nivel I, y miembro numerario de la Academia Nacional de Medicina de México.

María Esperanza Martínez Romero es coordinadora de la Licenciatura en Ciencias Genómicas de la UNAM, que se imparte en Cuernavaca, Morelos. Estudió la Licenciatura, Maestría y Doctorado en Investigación Biomédica en la UNAM. Realizó un posdoctorado en Francia en el Instituto Nacional de Investigación Agronómica de Toulouse y estancias sabáticas en la Universidad de California. Es investigadora titular del Centro de Ciencias Genómicas de la UNAM en Cuernavaca con el nivel 3 del SNI.

Guadalupe Valencia García es investigadora Titular "C" de tiempo completo y desde 2006 es presidenta de la Asociación Interamericana de Estudios sobre el Tiempo AC. Es licenciada, maestra y doctora en Sociología. Ha sido docente desde 1986 en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.

Luz del Carmen Alicia Vilchis Esquivel es profesora titular de tiempo completo en la Facultad de Artes y Diseño desde 1979. Es investigadora del CONAHCYT nivel II. Tiene un doctorado en Bellas Artes por la Universidad Politécnica de Valencia y en Filosofía en la UNAM. Fue secretaria académica del Posgrado y directora de la ENAP en el periodo comprendido entre 2002 y 2006; perteneció a la Comisión Cultural del Consejo Universitario.

La llegada de la primera mujer a la Rectoría de la UNAM no puede ser resultado de una cuota de género, sino de la convicción social de los integrantes de la Junta de Gobierno.

La Universidad Nacional hoy requiere una profunda reestructuración, para dar cauce a la pluralidad de visiones que hay en su interior, reconocer la labor docente con ajustes salariales urgentes y recuperar el control de las escuelas y facultades que, sintiéndose independientes, han socavado la autoridad de la Rectoría.

No obstante, el reto más importante para quien dirija los destinos de la UNAM a partir de noviembre próximo es atender la violencia de género en las aulas universitarias con sensibilidad, respuestas expeditas y servicios adecuados.

¿La UNAM se subirá a la tendencia feminista? Es cuestión de semanas para saberlo.